

Comment gérer les références dans un document en LaTeX

12 décembre 2025

Word et Writer sont des traitements de texte. Un traitement de texte réalise des opérations de manière opaque pour l'usager. Il ne balise pas assez le texte (titre, sous-titre, notes, citation, références), il ne balise pas non plus assez les références. Dans un monde où les publications sont lues et connectées les uns aux autres par des ordinateurs, ce défaut de balisage est un problème (Vitali-Rosati, 2018).

Selon Daphné Mathelier, le markdown en tant qu'écriture numérique simplifiée et académique permet aux chercheurs et chercheuses de consacrer plus de temps de réflexion à leur sujet de recherche qu'à la manière de le mettre en forme. Le markdown permet une forme de minimalisme éditorial en même temps qu'un gain de sobriété attentionnelle (Mathelier, 2022)

Utiliser Markdown permet de revenir à des méthodes qui vont à l'essentiel en faisant les choses dans l'ordre – écrire, illustrer, éditer puis publier – de manière durable et sans perte de temps et d'énergie inutiles

Références

- Mathelier, D. (2022). *Introduction au langage Markdown*. <https://nakala.fr/10.34847/nkl.c51fe401>
- Vitali-Rosati, M. (2018). Les chercheurs en SHS savent-ils écrire ? *The Conversation*. <http://theconversation.com/les-chercheurs-en-shs-savent-ils-ecrire-93024>